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台灣設計聯盟第 1 屆 2 次會員大會 

會議紀錄 

一、時   間：98 年 06 月 26 日（星期五）下午 15 時 15 分 

二、地   點：台灣創意設計中心 創意劇場 

            （台北市南港區園區街 3-1 號 G 棟 3 樓） 

三、主    席：張光民 理事長            記錄：曾琳之執行秘書 

四、出席人員：張光民理事長、姚政仲副理事長、楊勝雄副理事長 

黃瀅權理事、黃振銘理事、楊岸理事（委託出席） 

林鑫保理事、郭介誠常務監事（委託出席） 

張文信監事、楊旻洲會員代表、楊明晉會員代表 

王明川會員代表、陳國輝會員代表（委託出席） 

龔書章會員代表（委託出席）、林磐聳會員代表 

樊哲賢會員代表、陳進東會員代表 

林同利會員代表、艾淑婷會員代表 

翁翠蓮會員代表（委託出席）、李瑞欽會員代表 

五、請假人員：梁又照副理事長、胡佑宗副理事長 

林宏澤監事、王士俊會員代表、陳文龍會員代表 

黃文治會員代表、黃潮岳會員代表 

王玉麟會員代表、游明龍會員代表 

龔家弘會員代表、李建臻會員代表 

六、列席人員：李金玲秘書長、曾林之執行秘書 

 

七、主席致詞（略） 

八、報告事項 

案由一：提報本聯盟去（97）年度工作報告、經費收支決算

表、現金出納表、資產負債表，敬請 核備。 

說  明：請參閱原議程。 

決  議：經 21 位出席理監事及會員代表同意備查。 

   

案由二：提報本聯盟本（98）年度工作計畫及收支預算表，
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敬請 核備。 

說  明：請參閱原議程。 

張光民理事長: 

下半年度本聯盟重要活動為參加國際三大設計組

織之年會，建議各領域社團會員能各自籌組代表團

參與會議，TDC 也規劃於三大國際設計組織年會辦

理期間舉辦台北之夜等 2011 推廣活動。 

林磐聳會員代表：   

為推動台灣平面設計協會代表於今年參選 Icograda

理事，以進入該國際設計社團之領導決策團隊並掌

握國際設計資源，將組團參加該會議並同時推廣

2011 世界設計大會。 

決  議：1.本聯盟將支持推派樊哲賢會員代表來代表台灣競

選 Icograda 理事。競選事宜由本聯盟及 TDC 協

助。 

2.其餘經 21 位出席理監事及會員代表同意准允備

查。 

 

案由三：提報 2011 台北世界設計大會進度報告，敬請 核備。 

說  明：請參閱原議程。 

        林鑫保理事： 

1. 2011 推動小組會前會已於本（98）年 5 月 8 日召

開並已於會後和各單位協商，包含內政部營建署

及經濟部商業司皆初步表達支持。 

2. TDC 串連法人機構組成 Design Link 跨領域聯

盟，預計於 8 月舉行成立大會，未來也將運用本

聯盟之設計力量，以擴大資源整合。 

3. TDC 將於 8 月 9 日赴蒙特婁與 IDA 簽約，並預計

於 8 月 26 日在台舉辦 2011 世界設計大會之啟動

記者會，請各位理監事出席共襄盛舉。 

決  議： 1.請 TDC 將 2009 年下半年重要活動及國際社團重

要年會時程列出供理監事跟各位會員代表參考。 
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        2.其餘經 21 位出席理監事及會員代表同意准允備

查。 

 

案由四：提報本聯盟參加 2009 新一代設計展之成果報告，

敬請 核備。 

說  明：請參閱原議程。 

姚政仲副理事長： 

1. 本聯盟參加新一代設計展之展中展規劃獲良好

迴響，作品入選之學生普遍建議希望往後能持續

並擴大辦理。建議可每年搭配不同議題進行策

展。 

2. 明年如規劃參加新一代設計展，建議成立ㄧ工作

委員會，並從今年度開始籌劃相關事項。 

決  議：經 21 位出席理監事及會員代表同意備查。 

 

案由五：提報本（98）年度下半年本聯盟各社團會員之交流

活動時程，敬請 核備。 

說  明：請參閱原議程。 

決  議：經出席 21 位理監事及會員代表同意備查。 

 

九、討論事項 

案由一：提報本聯盟章程及贊助辦法修正案，敬請 核議。 

說  明：請參閱原議程。 

姚政仲副理事長： 

建議各理監事、會員代表及協會應先從自身做起，

拋磚引玉投入贊助工作。 

林同利會員代表：   

1. 建議贊助會員於章程內之條文另外獨立呈現，且

於會後請送內政部備查 

2. 建議贊助會員條文於原條文第三項內修改，以免

更動前後條文之序號。 
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決  議：經出席 21 位理監事及會員代表決議修正後通過。 

 

案由二：提報台灣設計日及設計白皮書內容規劃，敬請 核

議。 

說  明：請參閱原議程。   

張光民理事長：   

1. 此草案思維尚著重在產業面，請納入社會、教育

等層面。 

2. 就平面設計郵票提案之提議請秘書處跟平面設

計會員代表再行確認，若有需要 TDC 也可協助

籌劃辦理。 

3. 希望政府對設計推動之資源能加以整合，因跨領

域合作已是趨勢，政府設計資源集中將能做更好

的發揮，期透過本聯盟之設計白皮書來代表台灣

設計產業對政府之訴求。 

林磐聳會員代表： 

1. 應把台灣設計於未來在國際競爭力及社會發展

之層面納入。 

2. 教育部的藝術教育白皮書也是由師大文創中心

所提出，因此如須藉助文創中心之經驗我們很樂

意協助。 

姚政仲副理事長：  

1. 在設計白皮書之前言部分本聯盟不應以政府之

觀點來探討文創產業，而應闡述本聯盟對「設計

創意」之定義。 

2. 本聯盟應強力的表達立場以示對台灣設計未來

之發展與關注。 

3. 白皮書須表達願景及目的，才能和本聯盟任務清

楚連結。 

4. 撰寫設計白皮書時建議站在專業跟歷史的高度

來發表本聯盟之想法。 

楊勝雄副理事長： 
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以韓國之設計推廣為例。韓國之設計推廣著重在公

共設計及跨領域之結合，公共設計為一實際且容易

聚焦之議題。而韓國設計中心於牆上展示“Design 

Korea, Korean Power”之標語，充分展現其推廣韓國

設計之企圖心，值得我們學習 

林同利會員代表： 

建議成立工作委員會並請理事長推派人選。 

楊旻洲會員代表： 

1. 設計白皮書應先有理念跟願景才能有計畫。 

2. 文化創意政策要能符合世界的趨勢，且設計的目

的應是希望能生活在一個高品質的社會，因此設

計白皮書談到設計產業應談到其價值及可與國

際設計匹敵之競爭力及水準。 

決  議：1. 設計白皮書工作小組由張光民理事長、姚政仲副

理事長、楊勝雄副理事長、梁又照副理事長及林

磐聳會員代表所共同組成。 

2. 請秘書處依各位代表之建議再行修正，並於修正

後再請工作小組成員確認，預計完成後擬辦理

公聽會以對政府政策提出建言。 

 

十、臨時動議 

案由一：提報「財團法人生產力中心」入會申請，敬請 核

議。 

說  明：該中心入會申請已於本聯盟第 1 屆第 4 次理監事會

議中經出席 7 位理監事代表決議通過。 

決  議：經 21 位出席理監事及會員代表決議通過。 

 

案由二：本聯盟簡介 DM 製作確認，敬請 核議。 

說  明：本聯盟簡介 DM 初稿已於本聯盟第 1 屆第 4 次理監

事聯席會議中經 7 位出席理監事決議修正部份項目

後通過。 

楊旻洲會員代表： 
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1. 本聯盟 DM 發送之對象為誰，將影響到 DM 呈

現之內容，建議思考一下對象跟目的。 

林鑫保理事： 

1. DM 之任務其一為國際交流，另外由於本聯盟將

對政府提出建言，所以將發給政府部門以推廣本

單位。 

2. DM 之印製原擬印製 1,000 份，建議先以電腦輸

出較少量份數，對於更換內容較有機動性。 

決  議：經 21 位出席理監事及會員代表決議通過。 

 

 十一、散會：下午 17 時 30 分。 


